



XV ANIVERSARIO DE LA FMC

Las mujeres han demostrado que son capaces de desarrollar cualquier tarea con el máximo de responsabilidad

—JOSE A. MARTINEZ

Celebrado el acto central de la región en la Plaza Rabí

Centenares de mujeres bayamesas se concentraron el jueves último en la histórica Plaza Rabí de esta ciudad para celebrar con extraordinario calor el XV aniversario de la constitución de la Federación de Mujeres Cubanas, instaurada el 23 de agosto de 1960.

El acto estuvo presidido por José Antonio Martínez y Pedro García Lupiáñez, primer y segundo secretario del PCC Regional, respectivamente; Julio Báez Medel, miembro del Buró Regional; Nancy Ferrer, miembro del secretariado de la FMC provincial; Osoria Herrera, secretaria general del organismo femenino en Bayamo y otros dirigentes.

Osoria Herrera expuso un informe que recoge las tareas principales desarrolladas por el movimiento femenino de Bayamo en el contexto de la emulación Federada Internacionalista y al calor del Año del Primer Congreso del Partido.

El documento recoge que 1 305 mujeres procedentes de los contingentes femeninos se han incorporado a la agricultura como obreras asalariadas fijas y que 384 se han integrado a la construcción, cifra que representa un amplio margen de sobrecumplimiento de la meta propuesta.

En la zafra azucarera recién finalizada, las mujeres de la región agilaron 6 millones de arrobas de cañas, de un plan de 5 millones, además apoyaron decididamente la siembra de la gramínea en la campaña de primavera.

A la organización femenina se han incorporado 3 mil 500 nuevos miembros y la plantilla de cuadros a las diferentes de acuerdo a los porcentajes establecidos.

La superación cultural de las amas de casa refleja que 2 mil 300 se mantuvieron estudiando en el último curso, las que lograron una promoción del 85 por ciento, la cifra más alta que se haya conocido.

También las tareas sociales como la atención a menores inadaptados, el movimiento de Casas Alegres y Bonitas y las tareas políticas han alcanzado fundamentales éxitos.

Osoria Herrera apuntó que: "No obstante los logros obtenidos, tenemos tareas que aún no han alcanzado los cumplimientos planteados, en las cuales debemos poner todo nuestro esfuerzo, como son lograr que 3 mil 900 nuevos miembros se incorporen a la organización, lo que significaría que el 80 por ciento de las mujeres mayores de 14 años pertenezcan a la FMC; y trabajar en todos los acuerdos del II Congreso que aún quedan pendientes por cumplir".

● LAS CONCLUSIONES DEL PRIMER SECRETARIO DEL PCC

"Las mujeres han demostrado que son capaces de desarrollar cualquier tarea con el máximo de responsabilidad", dijo José Antonio Martínez, primer secretario del PCC regional, al resumir el acto regional por el XV aniversario

de la constitución de la FMC.

"Se recoge en el informe balance leído por la compañera Osoria, secretaria general de la FMC., un recuento histórico que en apretada síntesis expresa el trabajo realizado por nuestras heroicas y combativas mujeres a lo largo de estos tres lustros", y señaló además que "positivos han sido los logros obtenidos por la Revolución como resultado del aporte femenino en las distintas esferas, en la defensa, la producción y la cultura".

Enfaticó el dirigente del Partido que "se sigue trabajando en la lucha por la integración plena de la mujer a la sociedad, por lo igualdad de la mujer, por el cumplimiento de los acuerdos y orientaciones dados por el jefe de la Revolución en el II Congreso de la FMC".

"El éxito de esta batalla —apuntó— supone, desde luego, extirpar hasta sus últimas raíces, como exige la moral comunista, la supervivencia de la antigua actitud hacia la mujer; la supresión radical de los prejuicios y discriminación que subsisten aún y operan negativamente".

"Es tarea del Partido, de todas las organizaciones de masas y del Estado a la vez, propiciar las condiciones objetivas para la incorporación cada vez mayor de la mujer a la vida económica, social y política; llevar hacia adelante y en todos los planes de la vida regional el trabajo ideológico, encaminado a eliminar los citados rezagos de la vie-

ja sociedad, haciendo que todo el pueblo participe en esta lucha".

"Miles de mujeres —señaló Martínez— han superado dificultades reales para reintegrarse de lleno a las tareas revolucionarias y brindar su aporte en la construcción socialista; han demostrado que son capaces de dirigir, de desarrollar planes económicos, de cumplir las tareas del Partido; han compartido las mismas trincheras de combate ante la agresión enemiga de Girón, la Crisis de Octubre. Han desafiado el peligro en el Flora y cada vez que la Patria las ha llamado".

En otra parte de su intervención expuso el primer secretario del Partido que "sólo faltan dos días para que se cumplan 50 años de la fundación del primer Partido Comunista de Cuba, organizado por hombres como Mella, Baliño, Villena y Fabio Gombart, actual miembro del Comité Central, que supieron reconocer la indiscutible participación de la mujer en todos los terrenos de la lucha".

Y dijo: "Mujer bayamesa, los hombres de Bayamo histórico, del Bayamo de Carlos Manuel de Céspedes y Peruvianos de Fidel Castro y Juan Almeida Cho Figueredo, del Bayamo de Bosque, reconocemos tu ejemplo y tu actitud en las tareas revolucionarias; reconocemos que con un destacamento como éste dirigido por nuestra organización de mujeres, mil veces gloriosa Federación de Mujeres Cubanas, no fallarán".

Celebradas las Asambleas del Partido en Cauto Cristo y Mabay

Recientemente se celebraron las asambleas de balance, renovación o ratificación de mandatos del Partido en los municipios Mabay y Cauto Cristo, con la participación de militantes del organismo político que representaron a todos los núcleos existentes en ambos lugares.

Las asambleas municipales del Partido forman parte del proceso de la más importante y trascendental reunión de la República: el Primer Congreso del Partido.

La importancia económica de Mabay está dada fundamentalmente por la existencia en su zona de un central azucarero y un plan cañero. Ambos llevan el nombre del mártir Arquímedes Colina. Desde el punto de vista histórico Mabay tiene la gloria de haber constituido uno

de los primeros soviets de Cuba, en lucha abierta de sus hombres y mujeres en contra la explotación capitalista.

En los llanos de Cauto Cristo, regados por el Cauto, se erige una importante agrupación ganadera de notable influencia en la economía netamente agropecuaria de la región bayamesa.

El fortalecimiento del Partido en ambos municipios es un aspecto vital para el trabajo futuro de la organización política, como destacamento de vanguardia de la clase obrera y organismo rector de todas las actividades políticas, económicas y sociales de las masas.

En estas páginas publicamos la reelección nominal de los compañeros que componen los Comités del Partido en ambos municipios.

Establece compromiso joven textilero de Sakenaf II

La producción de 126 mil yardas de hilo con trabajo voluntario para la confección de frazadas, se trazó Gregorio Venero, obrero de la fábrica textil Sakenaf II, en saludo al Primer Congreso del Partido.

El compromiso del joven se desarrolló dentro un movimiento como impulso a la producción que estimula la juventud del centro para saludar la reunión más importante y decisiva del país.

"Mi disposición es tener cumplida esa meta para la celebración del evento y opino que puedo terminar en 25 jornadas de trabajo completas".

"Para eso trataré de aprovechar más el trabajo adicional con el aporte de todas las horas que sean necesarias".

"Aquí otros jóvenes han hecho sus compromisos. Pienso que todo el que se encuentre consciente de lo que representa el Congreso debe hacer esfuerzos superiores a los que se efectúan normalmente".

Comité Municipal del Partido en Cauto Cristo

BURO EJECUTIVO



Enrique Marín Izalgué
PRIMER SECRETARIO



Tomás Rodríguez Carballosa
SEGUNDO SECRETARIO



Andrés Ponce de León



Deigo Rosales Rosales



Nivardo Mayacen Valdés



Félix Díaz Zaldivar



Leopoldo Tamayo Núñez



Rafael Hidalgo Aguilar

DEMÁS MIEMBROS DEL COMITÉ MUNICIPAL



Joaquín Matos Guerra

- Universo Sánchez Alvarez
- Lesmes Almaguer Morales
- Arturo G. Zamora Zamora
- Ismael Galit Bounet
- Wilberto Osorio Fernández
- Efren Fuentes Montejo
- María Rivero García

- Arístedes Exavie Tamayo
- Carlos Benítez Cabrera
- Manuel Hernández Cruz
- Delia Santiesteban Aguilar
- Gilfredo Chávez Ortiz
- Juan Tamayo Jorge
- Isidro Tejeda Núñez
- Leopoldo Hidalgo Mendoza

- Humberto Gómez Naranjo
- Elier Cabrera Fuentes
- MIEMBROS SUPLENENTES
- Idelfonso Hernández
- Rolando Rodríguez

Calificado de bueno el trabajo de la CTC y sus sindicatos

Calificación de Bueno recibió la CTC regional y sus sindicatos, por su trabajo en el primer semestre del año, de acuerdo a la evaluación hecha por el organismo provincial recientemente.

Entre los sindicatos, 13 obtuvieron calificación de Bueno, cuatro de Regular, y uno de Mal; este último fue el de los trabajadores Gastronómicos.

El resultado Mejor lo tuvieron: Salud, Comunicaciones, Comercio, Industria Básica, Agropecuario, Forestal, Azúcar, Administración, Artes y

Espectáculos, Educación, Alimentación, Transporte y Aviación Civil.

Calificación de Regular por el trabajo de los seis meses alcanzaron Construcción, Tabaco e Industria Ligera. La labor más deficiente fue la de Gastronómico.

En el cobro de la cuota sindical tuvieron participación des tacada, con más del 100 por ciento de su programación, los sindicatos Agropecuario, Aviación Civil, Gastronómicos Comercio, Salud y Educación, y entre los municipales, Guisa con el 121 por ciento de cum-

plimiento.

En relación con la emulación especial del Deber y el Honor la región se mantuvo estable provincialmente los primeros seis meses del año, alcanzar en todo ese período la bandera del cumplimiento del del Honor.

Como saludo al Primer Congreso del Partido 32 mil 437 trabajadores se comprometieron a conquistar la condición de trabajador de avanzada y 1898 centros se plantearon esfuerzos adicionales con vistas al magno evento.

En el último semestre del

recién finalizado curso escolar permanecieron en las aulas 11 mil 273 trabajadores y se obtuvo una promoción del 76.2 por ciento, que representa un incremento en relación con los seis meses anteriores.

También se destaca en el frente de Educación el apadriñamiento de 328 escuelas, 4 círculos infantiles y atención a las madres que tienen hijos en el Destacamento Pedagógico "Manuel Ascunce Domenech".

* Pedro Mora

Comité Municipal del Partido en Mabay

BURO EJECUTIVO

Antonio Gorgoso Fiallo
PRIMER SECRETARIO

Ronel Ricardo Betancourt
SEGUNDO SECRETARIO

Rafael León Labrada

José Ramírez Durán

Lesgundo Licea Frómata

Diosdado Casadebal Peña

Aleido Cumbreira Castañeda

Orlando Tornés Cañete

Exlquio Roche Caminero

Ramiro Blanco Valdés

Demás Miembros del Comité Municipal

Jesús Alarcón Cedeño

Evangelista Anaya Reyes

Roberto Antúnez Arévalo

Daniel Corría Rivero

Aristedes Cumbreira Castillo

Dionisio González González

Carmen González Vega

Eric Green Green

Alejandro Hall Cisneros

José Hidalgo García

Oristela Obregón García

Víctor M. Pacheco Vázquez

Raúl A. Palomino Sánchez

Miguel A. Peña Gongora

Felipe Peña Socarrás

Alberto Reyes Pupo

José Rosabal Urquiza

Octavio Pérez Malet

Carlos Fernández Morales

Orlando Rosales Soler

MIEMBROS SUPLENTE

Dagoberto Naranjo Pérez

Mario Linares Oduardo

Pedro Fajardo Rodríguez

XI FESTIVAL MUNDIAL

Cumple la región meta de jóvenes que trabajarán en la construcción de Edificio Sede

La región Bayamo cumplió con dos días de antelación la meta de captación de jóvenes que trabajarán en La Habana en la construcción del edificio sede del próximo Festival Mundial de la Juventud y los Estudiantes.

En un periodo de tiempo relativamente corto el trabajo intenso desarrollado por la UJC hizo posible el día 13 el logro de los 78 futuros constructores de la importante obra.

La dirección regional del organismo juvenil al brindar la información dijo que de los inscriptos muchos poseen calificaciones útiles a la construcción, entre ellas electricistas, cabilleros, carpinteros y albañiles.

Se destacó que al grupo se integró una brigada de 28 jóvenes desmovilizados de las FAR y el Ejército Juvenil del Trabajo.

El municipal Bayamo fue uno de los que mejor trabajo hizo al terminar 53 inscripciones de una meta de 40, asignadas por el organismo superior.

José Hernández, de la UJC regional, informó que el éxito dependió del trabajo hecho por comisiones y de espacios radiales que se dedicaron para orientar a la juventud sobre la importante tarea. * Pedro Mora Estrada

DEPORTIVAS

INAUGURAN PISTA DE MOTO CROSS

Manuel Sollet y Luis Rodríguez, en máquinas de 500 y 250 cc, respectivamente, se adjudicaron los primeros lugares en el programa inaugural de la pista de moto cross de esta ciudad.

El segundo y tercer puestos fueron para Mardonio Dorenzeret y Ricardo Saro, en 500 cc, mientras que en 250 lo ocupaban José Varela y Arnól Faure.

La pista de Bayamo está enclavada

dentro del CVD "Vicente Quesada", y a su inauguración asistieron cientos de aficionados de la región.

● BEISBOL

El equipo de Bayamo se anotó victoria de 12 carreras por 2 frente al de Mabay, al celebrarse aquí el domingo el tradicional juego de las Estrellas del Pasado.

Los ganadores se apoyaron en un buen trabajo de Ibrahim Bruil, Romárico Soto y Gastón Ministro, y el Mabay contó con

el trabajo de Vidal Matos y Graciliano Ramírez.

● CAMPEONATO REGIONAL

Durante hoy sábado y mañana domingo se efectuará en Santa Rita y Mabay la serie final regional de beisbol, primera categoría, entre los combinados de esos municipios que fueron campeones regionales en sus respectivas zonas.

* Rubén Pacheco

Participan casi 200 delegados

en la asamblea del Partido en Buey Arriba

En Buey Arriba, muy cerca del escenario de operaciones del Guerrillero Heroico durante la Guerra de Liberación, casi 200 militantes del Partido se reunieron el martes último para celebrar la asamblea municipal de balance, renovación o ratificación de mandatos en el marco de la fase preparatoria del Primer Congreso de los Comunistas cubanos.

Un aspecto sobresaliente de

la asamblea del Partido de este municipio montañoso y cafetalero fue el compromiso expresado por los militantes de la Presa Buey, en construcción, de terminar en lo fundamental esta obra para saludar la próxima asamblea provincial del PCC.

La asamblea, genuina representante de todos los militantes del municipio, analizó y aprobó el balance del trabajo

realizado por el Partido y las organizaciones de masas y del Estado en el período comprendido entre la última asamblea y la celebrada el martes.

También aprobó el máximo organismo del Partido a esa instancia los lineamientos de trabajo que han de pautar la actividad creadora de las masas en el próximo período.

En el seno de la asamblea se eligió al Comité Municipal

del Partido y su Buró Ejecutivo mediante el voto secreto y directo. Gregorio Alvarez Meriño fue ratificado como primer secretario.

La asamblea fue presidida por José A. Martínez y Pedro García Lupiáñez, primer y segundo secretario del Comité Regional del Partido, respectivamente. Julio Báez Medel, miembro del Buró Regional tuvo a su cargo las conclusiones de esta importante reunión. * Ibrahim Verdecia

Comité Municipal del Partido en Buey Arriba

BURO EJECUTIVO



Gregorio Alvarez Meriño
PRIMER SECRETARIO



Miguel Edwards Ríos
SEGUNDO SECRETARIO



Luis Catasú Fonseca



Eugenio Fajardo Sanz



Arael Fonseca Serrano



René Gallardo Bacallao



Eutimio Mendoza Verdecia



José Moreno Márquez

DEMÁS MIEMBROS DEL COMITE MUNICIPAL

Norberto Aguilar Labrada
Pedro Calderón Vargas
Ramón Castillo Arévalo
Julio Eró Ferrera
José Figueredo Alvarez
Magnolia Fontaine Fonseca
Bertis Fontela Pérez

Andrés Gé Fandiño
Alcides Rodríguez Aldana
Israel González Milanés
Francisco Guerrero Guerrero
Carlos Hechavarría Rodríguez

Vicente Licea Montero
Gladys Núñez Hernández
Ezequiel Pérez Carrillo
Rolando Remón Remón
Dionisia Rivera Núñez
Pablo Rosabal García
Rogelio Soto Silva

Abigahil Torres Portelles
Wilder Valdés Arceo
Evelio Vázquez Oliva
Eladio Zamora Trujillo
Hilda Yero Macías
MIEMBROS SUPLENTE
Eurípides Alarcón Sardíñas
Miguel Galán García